



# HAUTS-DE-FRANCE

Laurent WARTELLE  
Président CFE-CGC HAUTS-DE-FRANCE  
2 avenue Georges Dupont  
ZA de l'Épinette  
59120 LOOS  
03 20 50 14 07  
urhautsdefrance@cfecgc.fr

Loos, le 4/11/2024

A l'attention de  
Madame Florence LECLERCQ  
DREAL HDF - Planification écologique

<p align="center"><b>Point d'avancement de la démarche de territorialisation de la planification écologique dans les Hauts de France</b></p>
--

Madame,

Par la présente nous accusons réception du courrier de Monsieur Le préfet des Hauts de France, M. Bertrand GAUME, en date du 9 août 2024.

Dans ce courrier Monsieur Le préfet nous rappelle la démarche de territorialisation de la planification écologique initiée dans les Hauts-de France par la Conférence des Parties de lancement (COP) qui s'est tenue le 6 décembre 2023.

La CFE-CGC, syndicat des cadres, techniciens, agents de maîtrise et des fonctions publiques au niveau national par le biais de notre Confédération et au niveau territorial par le biais de ses Unions Régionales ne peut être que sensible et disponible pour participer à cette démarche itérative d'écoute et d'action au niveau des territoires.

Pour faire suite à cette territorialisation de la planification écologique, notre Union Régionale qui couvre le Nord et le Pas de Calais, la Somme, l'Aisne et l'Oise a décidé la création de sa cellule de planification écologique. Cette cellule aura en charge l'acculturation à la démarche et aux différents thématiques de l'ensemble de nos adhérents et sympathisants et plus largement de l'écosystème socio-économique dans lequel nous évoluons dans les Hauts de France.

Cette cellule reportera à notre Comité Directeur. Elle sera votre interlocutrice et elle participera aux différents travaux et contributions de notre territoire en vue de réussir la transition écologique des Hauts de France.

Elle est composée de Madame Cécile LUDWIKOWSKI, responsable RSE en entreprise et Référente RSE pour la région des Hauts de France auprès de la Confédération CFE CGC et de Monsieur Jean MACHER, expert Environnement et Santé Confédéral et Conseiller au CESER des HDF.

Ces deux militants de longue date ont été choisis pour mener les travaux de cette cellule et pour être vos interlocuteurs dans le cadre de la démarche de territorialisation de la planification écologique et des travaux de la COP régionale.

Nous travaillons actuellement sur le premier bilan à date du dispositif que vous nous avez fait parvenir. Pour donner suite à ce premier tour 2024 nous nous proposons d'approfondir certains thèmes qui nous semblent d'ores et déjà prioritaires sur notre territoire tels que :

- Comment embarquer les décideurs économiques territoriaux dans la démarche de planification écologique ?
- Quelle place donner à l'innovation technique et sociale en entreprise ?
- Comment agir en adaptation et en atténuation au changement climatique ?
- Comment concerner la planification écologique et la démocratie sociale en entreprise avec un focus particulier sur les TPE/PME ?
- Comment participer à la transformation de l'industrie, des transports, des mobilités, et plus largement des entreprises et des filières ?
- Comment préparer ces transformations grâce aux leviers de la formation, de l'adaptation des emplois et du numérique ?

Notre cellule de planification écologique se tient également à votre disposition pour participer aux travaux de la COP des Hauts de France.

Dans l'attente de pouvoir collaborer à ce projet majeur pour notre territoire, je vous prie d'agréer, Madame, l'expression de mes sentiments distingués.

Le Président de l'UR CFE-CGC des Hauts de France